
令和５年度後期学校評価アンケート（保護者用）での、学校への意見や要望についての回答 

 

多くのご意見・ご要望等をいただきありがとうございます。いただいたご意見等については、一部を要約して

掲載しているものもあります。また、個別にお答えすべきと判断したご意見や、プライベートに関すること等の

理由により、一部を省略または掲載を差し控えたご意見等もあります。ご了解いただくとともに、ご不明なこと

がありましたら学校へご連絡ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

▲『学校評価アンケート（生徒）』で、「学校の授業がよく分かる」（96.5%）、「先生はわかりやすく丁寧な授

業をしている」（100%）、「授業で分からないことについて先生に質問しやすい」（90.6%）と多くの生徒が 

回答しています。しかし、そう思わないと回答している生徒がいるのも事実です。落ち着いて学習に集中でき

る環境作りのためにも、授業研究をさらに推進して授業改善を図りたいと考えます。 

▲現行学習指導要領に基づき、協働的・対話的な問題解決の工夫に本校でも取り組んでいます。ペアやグルー

プで意見を交流し、考えを深める場面ではどうしても声が大きくなりがちです。ご指摘の通り、メリハリがと

ても重要だと考えていますので、個に応じた指導も行いながら、対応を図っていきたいと思います。 

▲英語科に限らず、生徒にとって楽しいと思える授業であることは大切だと考えます。生徒が「やってみた

い」と思う課題を設定したり、教材を工夫したりしながら、楽しく学習できる授業作りにより一層力を入れた

いと思います。その際、デジタル教科書やデジタル教材は大切なツールですので、これまで同様積極的な活用

に取り組んでいきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▲本校の生徒指導の重点として、「絶えず生徒との心のふれあいを通して、教師と生徒の温かい人間関係を深め

ることによって、一人ひとりの生徒の悩みや不安等を見つめながら、生徒が自らの力で解決できるように援助

する」と明記し、そのような指導ができるよう努めています。しかし、生徒や保護者の皆様が上述のように感

じているということは、まだまだ指導方法の見直しが必要であると考えます。 

▲校則を守っていない生徒については事実を把握次第、生徒と面談し、保護者とも連携しながら指導に取り組

んできました。ただ、きちんと把握できていない事案があるかもしれません。また、夜間など学校外での生徒

の行動については把握が難しいこともありますので、保護者の方からの情報提供があると助かります。 

▲欠席する生徒については、保護者の方とのお話の中で、症状等をきちんと把握するよう心がけています。た

だ、発熱等のはっきりした症状がないものの、登校しづらいという生徒がいるのも事実です。スクールカウン

セラーやスクールソーシャルワーカーなどの専門家のアドバイスを受けながら、不登校生徒支援員や町家庭教

育サポートチームと連携しながら、当該生徒に合った支援ができるよう今後も取り組みを進めていきます。 

生徒指導について 

■指導の際は威圧感のないようにお願いしたい。 

■先生の怒り方がしつこすぎる。 

■子供からの発信や意見を最後まで聞いてもらえる対応をお願いしたい。 

■先生からの問いかけを理解できていない場合には、わかりやすい言葉や表現で伝えてやってほしい。 

■校則を守っていない子がいるが注意していない。なぜ個別に厳しく注意しないのか不思議です。 

■一部の生徒について、あくまでうわさですが、夜に出歩いたり体調不良でもないのに学校を休んだり、

色々あるようです。 

学習について 

■授業中騒がしく、集中できていないようです。 

■一部の授業でザワザワしている様子があるみたいです。勉強したい子供からすると迷惑で、授業内容も

分からず終わってしまうことにもなりかねません。集中して聞くのも大切です。もちろん集中ばかりだと

しんどいと思うのでメリハリが大切です。 

■英語の授業が楽しいな、と自然に思える内容にしてほしい。 



 

 

 

 

▲駐輪場と駐輪場までの通路部分の照明ですが、体育館の外壁にある照明を点灯させることで対応します。 

▲街灯が必要と思われる場所について、具体的な場所があれば教えていただけないでしょうか。場合によって

は教育委員会と相談の上、設置の可能性について検討したいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

▲昨年９月、前期生徒会役員が制服に関するアンケートを実施しました。現在の制服について「良いと思う」

48.8％、「どちらかと言えば良い」40.7％との回答状況でした。ただ、良くないとの回答が１割程度あります

し、機能面（体温調節等）で不便だという意見が３割程度の生徒からあがりました。制服の見直しについて

は、生徒会役員による話し合いをさらに活性化させていきたいと思います。 

▲真冬の時期にウインドブレーカーだけでは寒いというのはごもっともだと思います。生徒の意見も聞きなが

ら、対応について検討したいと思います。 

 

その他のご意見等（一部） 

■不具合が多く、重くて持ち運びが不便なパソコン、見直してほしい。 

▲一人一台の端末については、国による GIGAスクール構想に基づいて導入され、全国の中学校で活用され

ています。九度山町でもより一層の活用を推進しておりますし、家庭への持ち帰りを基本としております

ので、見直しは難しいというのが現状です。ただし、パソコンそのものの不具合や重さについては町で購

入する機種により変わってくると思いますので、ご意見は教育委員会に伝えます。 

■体育館屋根の雨もりの修繕をお願いしたい。 

▲昨年６月の大雨時の雨もりは、雨樋のつまりが原因でした。雨樋の清掃は毎年５～６月に、教育委員会を

通じて業者にお願いしておりますが、もう少し早く実施してもらえるよう要望します。 

■学校行事（学年行事）についてもう少し明確に手紙で教えていただきたい。手紙が来るのが遅いと感じた。 

 ▲学校行事のお知らせの配布が遅くなった点、申し訳ありません。なるべく早く保護者の皆様に伝えられる

よう努めます。 

■ダンス発表会について、なぜ３年生だけ自分たちでグループを決められて、１・２年生は男女一緒で先生が

決めたのか分かりません。 

 ▲例年１年生は運動会の応援合戦で踊ったダンスと同じ曲・内容のものを発表しています。負担を軽減する

ことと運動会の時よりも完成度を高め、みんなの前で披露する場を設けるためです。２年生は、男女混合

のグループを４つ作ることを条件としました。男女で協力しながら取り組む機会を設けたかったからで

す。来年度の運動会につなげたいとの思いがありました。 

■担任の先生には相談に乗っていただいたり感謝しています。 

■部活動で時に悩むこともありますが、顧問の先生に色々と話を聞いてもらい、子供は相談しながら頑張れて

います。 

 

アンケートへのご協力ありがとうございました。教職員だけでは気がつかないことがまだまだあると感じま

す。皆様からいただいたご意見をもとに、学校改善に役立て、来年度につなげていきたいと考えます。 

九度山中学校 校長 阪中宣之 

街灯・照明について 

■駐輪場、駐輪場から体育館の通路に照明がないのでとても危険だと思う。 

■もう少し街灯を増やしてほしい。 

制服・ウインドブレーカーについて 

■セーラー服と学生服、シャツとブレザーに替えるべき。今の時代に合っていない。 

■制服のスカートですがズボンにならないか。 

■ウインドブレーカーがペラペラすぎて自転車通学生には寒すぎます。学校指定ではなく、色など決めて

（黒か紺など）自由な上着ではだめなのでしょうか。 


